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1 июня - Международный день защиты детей

Должны смеяться д ети и в мирном мире жить!
Все мы родом из детства. 

Каждый человек был ребен-
ком. Поэтому к Междуна-
родному дню защиты детей, 
который отмечают 1 июня, 
причастно все человечество. 
Этому празднику нет альтер-
нативы: он – главный. Это 
необычный праздник, кото-
рый посвящается младшим, 
но более актуален он именно 
для взрослых. Лето открыва-
ет свои солнечные двери. У 
школьников в этот день на-
чинаются каникулы, а роди-
тели вспоминают об ответ-
ственности за безопасность, 
здоровье и моральное состоя-
ние своих детей.

Какое самое главное пред-
назначение родителей? На 
мой взгляд – сделать все, что-
бы ребенок их был счастлив. 
Потому что, как сказал Джон 
Кеннеди:  «Дети – живые по-
слания. Мы отправляем их 
в то время, которое сами не 
увидим». А значит, чтобы 
это будущее было счастли-
вым, нужно растить счаст-
ливое поколение! И я сейчас 
не про материальную обеспе-
ченность, а про душевное и 
эмоциональное состояние. Не 
случайно День защиты детей 
от агрессии стоит с сегодняш-
ним праздником совсем ря-
дом и отмечается уже 4 июня. 
А ведь понятия «ребенок» и 
«агрессия» несовместимы. 

Пусть наши дети как мож-
но дольше остаются детьми. 
Беззаботными, веселыми, ра-
достными. Хочется, чтобы 
каждый ребенок был здоров 
и окружен заботой родителей. 
Дети — маленькие частички 
большого счастья, чудо, кото-
рое наполняет жизнь каждого 
взрослого неподдельной ра-
достью и теплотой. Дети так 
нуждаются в любви и заботе, 
в родительской ласке и хо-
чется, чтобы каждое детское 
сердце не было обделено этим 
маленьким счастьем. Пусть 
небо над головой всегда будет 
мирным, а каждый новый 
день — добрым и интерес-
ным. А родителям пожелаем 
терпения, доброты и нежно-
сти! Не забывайте, что имен-
но вы в ответе за счастливое 
и безопасное детство ребяти-
шек!

На улице - лето, 
              каникулы, счастье,
Прогулки, друзья. 
           Солнце дарит тепло.
Пусть каждому 
         маленькому человеку
Будет уютно всю жизнь 
                               и светло!
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Глава Буйнакска 
Исламудин Нургудаев

- Очередное Послание Главы 
Дагестана Сергея Меликова к На-
родному Собранию РД выдалось 
всеобъемлющим по форме и со-
держательным по смыслу. Были 
затронуты вопросы, касающие-
ся практически всей жизнедея-
тельности населения республики.

Красной нитью в речи Сергея 
Алимовича проходила тема забо-
ты о жителях Дагестана, росте их 
благосостояния, улучшения ин-
фраструктуры и благоустройства 
городов и районов нашей респу-
блики, чему в немалой степени 
способствует участие муници-
палитетов и министерств в раз-
личных региональных и феде-
ральных проектах и конкурсах.

Большое внимание глава ре-
спублики уделил дагестанцам-у-
частникам СВО, в том числе бой-
цам дагестанского добровольче-
ского батальона «Каспий» и по-
благодарил тех неравнодушных 
дагестанцев, волонтерские и об-
щественные организации, кото-
рые, не зная устали, формируют 
и посылают в зону проведения 
СВО гуманитарную помощь.

Отдельно был отмечен муже-
ственный поступок троих наших 
земляков, которые, рискуя свои-
ми жизнями, спасали тонувших 
пассажиров, в результате па-
дения автобуса в реку Мойку в 
Санкт-Петербурге. Они настоя-
щие герои и с них надо брать при-
мер подрастающему поколению.

Сергей Алимович подчеркнул, 
что отличительной чертой даге-
станцев является отзывчивость 
к чужой беде. Дагестан уже при-
нял более 500 детей из Белгород-
ской области. Также приютили 
беженцев из многострадальной 
Палестины. Наши специалисты 
одними из первых приняли уча-
стие в ликвидации последствий 
землетрясения в Турции и Сирии. 

Взаимовыручка и сострадание 
в крови у дагестанцев.

Особое внимание в Послании 
было уделено вопросам поддерж-
ки многодетных семей. Более ты-
сячи малоимущих семей получи-
ли выплаты при рождении пятого 
и последующих детей, а много-
детным семьям с 10 детьми вы-
деляется автотранспорт.

Глава Дагестана отметил ста-
бильно успешное выступление 
дагестанских спортсменов на 
соревнованиях самого высокого 
уровня. Благодаря их результа-
там, Дагестан по праву является 
одним из спортивных регионов 
России.

Современной и эффективной 
назвал Меликов работу Центра 
управления регионами. Возмож-
ность получать обратную связь 
играет немаловажную роль в 
жизни общества, помогает сво-
евременно внести коррективы в 
работу муниципалитетов по бла-
гоустройству территорий и поло-
жительному решению насущных 
проблем.

Касаясь деятельности соци-
альных сетей и пабликовв, Сер-
гей Алимович пожелал некото-
рым горе-блогерам не работать 
по принципу «А баба Яга про-
тив», а занимать реальную пози-
цию и взвешенно и объективно 
подходить к освещению тех или 
иных процессов, происходящих 
в республике.

Конечно же, Сергей Меликов 
не обошел стороной ситуацию с 
твердыми коммунальными от-
ходами. Этот вопрос должен ре-
шиться в положительную сторо-
ну с вводом в эксплуатацию трех 
мусоросортировочных комплек-
сов общей мощностью 950 тысяч 
тонн в год.

Отдельно отметил он и наш 
город, напомнив, что Буйнакск 

стал призером конкурса «Малые 
города России».  Как вы видите, 
в этом году в рамках этого про-
екта уже начаты работы на ули-
це Ленина. 

В целом Послание Главы Да-
гестана Сергея Меликова к На-
родному Собранию расставило 
приоритеты и поставило задачи 
в работе органов власти на бу-
дущее развитие региона. И, как 
подчеркнул руководитель ре-
спублики, Дагестан – это одна 
большая и единая семья, и все 
проблемы и задачи мы должны 
решать вместе.

Изамутдин Гаджиев, 
участник СВО, член 
Общественной палаты города 

-  Отрадно отметить, что нача-
лось оглашение Послания с во-
просов, касающихся участников 
СВО, оказания им помощи. Для 
нас это очень важно -  все знают, 
что из нашего города многие ре-
бята принимают участие в СВО.

Бойцы и ветераны СВО были 
приглашены и на церемонию 
оглашения послания в качестве 
почетных гостей. Глава респу-
блики отметил их вклад в защи-
ту страны. Я испытывал чувство 
гордости и единения со своими 
боевыми товарищами в этот мо-
мент. 

Продолжая эту тему, Сергей 
Алимович поднял вопрос о вы-
делении земельных участков для 

участников СВО. Для нас это ак-
туально. Рад, что по поручению 
Главы республики Правитель-
ство разработало проект закона 
об обеспечении социальной под-
держки участников специальной 
военной операции и членов их 
семей, в котором как раз и указа-
ны условия и порядок предостав-
ления им бесплатных земельных 
участков.

Шахсалам Батырова, 
начальник БГУО

- Прошлый год проходил под 
эгидой Года педагога и наставни-
ка и дал возможность масштаб-
но его отпраздновать открытием 
новых школ и детсадов. Нынеш-
ний год - Год семьи - логически 
продолжает эту линию, и отрад-
но, что руководитель республи-
ки уделил внимание проблеме 
нехватки образовательных уч-
реждений в строящихся микро-
районах, говорил о важности об-
разования и воспитания. Сергей 
Алимович обратил внимание на 
то, что одних уроков для детей 
сегодня недостаточно, нужно вы-
явить таланты каждого ребёнка, 
охватить его различными вида-
ми внеурочных практик, то есть 
дать возможность всестороннего 
развития. Для этого необходимо 
организовать работу по охвату 
дополнительным образованием 
и, конечно же, летним отдыхом. 
Сохранение семейных ценно-
стей, патриотизм и социальная 
поддержка, в том числе и участ-
ников СВО, – это ключевые пози-
ции, направленные на успешное 
развитие не только нашей респу-
блики, но и всей страны.

Саида Ахмедова, 
многодетная мама 

- Для меня, как и для всех да-
гестанских матерей, наиболее 

важным представляется социаль-
ный, образовательный блок По-
слания Главы Дагестана, в кото-
ром отмечается, что в прошлом 
году в республике на борьбу с 
бедностью и поддержку нужда-
ющихся граждан было выделе-
но более 21 млрд рублей. Свыше 
тысячи малоимущих семей по-
лучили выплаты при рождении 
пятого и последующих детей, а 

многодетным семьям с 10 деть-
ми и более выделяется автотран-
спорт. И по поручению Главы ре-
спублики Правительством создан 
республиканский фонд поддерж-
ки многодетных малоимущих се-
мей «Наша семья».

Вот и Президент страны в сво-
ем Послании подчеркивает, что 
поддержка таких семей – наш 
фундаментальный, нравствен-
ный выбор. И я считаю, что в Год 
семьи большая многодетная се-
мья должна стать нормой.

Еще хотела бы отметить, что в 
нашей стране происходит модер-
низация системы образования и 
воспитания, что немаловажно. 
Ее цель – создать единое образо-
вательное пространство. Радует, 
что наша республика занимает 
ведущие позиции по стране по 
числу введенных в эксплуатацию 
школ и детсадов, а также по реа-
лизации программы капремонта 
школ, учитывая необходимость в 
образовательных учреждениях.

Здорово, что введен дополни-
тельный инструмент индивиду-
ального стимулирования учащих-
ся: каждому «стобальнику» из 
бюджета республики выделяются 
100 тысяч руб. И этот механизм 
себя оправдал. Такие же выплаты 
предлагается выдавать ученикам, 
достигшим 95 баллов и выше по 
двум и более предметам.

Но нельзя упускать и пробле-
му изучения родных языков. И 

здесь, думаю, должен срабаты-
вать механизм стимулирования 
учащихся в школах. Необходимо 
также привлекать детей к обще-
ственной деятельности, форми-
руя сознание патриота и граж-
данина.

Магомедхан Даитбегов, 
Народный врач РД, 
Председатель городского 
Собрания депутатов
 
- Тема социальной направ-

ленности, в том числе медицин-
ской помощи жителям нашей 
республики, была обозначена од-
ной из первых в Послании Гла-
вы Дагестана. Это неслучайно. 
Президентом страны и руковод-
ством нашей республики задача 
сохранения здоровья населения, 
увеличение эффективного дол-
голетия поставлена как прио-
ритетная.

В своем Послании Сергей 
Алимович подвел промежуточ-
ные итоги в сфере здравоохра-
нения, а именно в рамках нацио-
нального проекта “Здравоохране-
ние” в 2023 году в Дагестане вве-
дены в эксплуатацию 2 линейных 
ускорителя в Республиканском 
онкологическом центре, открыты 
новые медицинские отделения, в 
том числе Центр позитронно-э-
миссионной и компьютерной то-
мографии.

Обновлены ФАПы и амбула-
торно-поликлинические учреж-
дения, парк автомобилей скорой 
медицинской помощи и санитар-
ного автотранспорта, проведен 
капитальный ремонт объектов 
здравоохранения.

В прошлом году республика 
увеличила расходы на бесплат-
ные лекарства для льготников.

Важным стратегическим на-
правлением является обеспече-
ние здоровья детей. В каждой 
школе теперь благодаря распо-
ряжению Главы республики бу-
дет открыт медицинский кабинет.

Послание Главы РД можно 
охарактеризовать, как очень де-
тальное, не было даже намека на 
какие-то обобщения. 

Заирбек Гасанов, участник 
Дагестанского ополчения 

1999 года.
- Для меня особенно важен 

был акцент на событиях 1999 
года, когда я сам защищал свой 
родной город при вторжении 
международных террористов. В 
этом году исполняется 25 лет с 
тех событий. Главой республики 
было поручено Правительству 
подготовить и провести торже-
ственные мероприятия к 25-ле-
тию разгрома международных 
террористов.

«Говоря о патриотизме, о за-
щите интересов России, мы всег-
да вспоминаем события 1999 
года, когда на территории Даге-
стана были разгромлены банды 
международных террористов. 
Именно тогда, четверть века на-
зад, началось возрождение ве-
личия России под руководством 
нашего национального лидера –
Президента Российской Федера-
ции Владимира Владимировича 
Путина. Память о тех событиях, 
о людях, которые погибли, защи-
щая целостность России и Даге-
стана в ее составе, навечно оста-
нется в сердцах благодарных по-
томков», – сказал Меликов.

Обсуждаем Послание Главы Республики Дагестан С. Меликова.

29 мая Глава Дагестана Сергей Меликов выступил с Посланием Народному Собра-
нию Республики Дагестан, обозначив ключевые направления развития региона.

Это Послание – важнейшее политическое событие для нашей республики, объем-
ный, программный документ, определяющий направления, по которым нам предсто-
ит работать в ближайшей перспективе. Глава республики провел тщательный анализ 
процессов в экономике и социальной сфере. Все те, кто смотрел трансляцию Послания, 
отметили, что оно было «с характером». Глава региона говорил о наболевших пробле-
мах не только в социально-экономическом развитии республики, но и обнажал ее ду-
ховно-нравственные язвы. Что конкретно «зацепило» в Послании, с нами поделились 
чиновники и простые горожане.
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Глава города Исламудин Нур-
гудаев и начальник Управления 
образованием Шахсалам Баты-
рова поздравили с праздником 
Последнего звонка выпускников 
Центра образования. 

В своей речи мэр Буйнакска 
подчеркнул неоценимый вклад 
педагогов и родителей в будущее 
сегодняшних школьников. 

- Ребята, для вас наступает не-
простая, но очень интересная и 
важная пора. Вы проститесь со 
школой, сдадите экзамены, посту-
пите именно в тот университет, в 
который планируете. Я в вас верю. 
Мы, администрация, всегда гото-
вы вас поддержать и посильно по-
мочь. Будьте ответственными, дис-
циплинированными и целеустрем-
ленными, чтобы добиться высоких 
результатов. Вы - наше будущее, и 
мы все хотим, чтобы у вас все по-
лучилось. Удачи вам, выпускники! 
- сказал Исламудин Нургудаев. От-
личникам и активистам глава горо-
да вручил почетные грамоты.  

- Педагогический коллектив 
Центра образования, родители и 
дети, я поздравляю вас с этим пре-
красным днем, знаменательным 
событием! Ребята, вы уже выбрали 
свой путь, и я желаю вам, чтобы вы 
с достоинством его прошли. Пусть 
во всем и всегда вам сопутствует 
удача! - пожелала выпускникам 
Шахсалам Батырова. 

Во дворе школы учеников 9-х 
классов встречали бурными апло-
дисментами. Кто-то из них решил 
продолжить учебу в школе, другие 
уже не вернутся в знакомые каби-
неты и прощаются со школой. На-
рядные и красивые, счастливые и 
в тоже время немного волнующи-
еся они проходили почетный круг 
по школьному двору. 

Конечно, особое внимание в 
этот день было приковано к вы-
пускникам 11-ого класса. Обла-
ченные в черное, с ленточками 
с надписью «Mafia», каждого из 
них представляли ведущие. Ну, 
а их классная руководительница, 
она же «Boss Mafia» - Муслимат 
Абдулаева - делилась теплыми 
воспоминаниями о своих учени-
ках, которые за годы учебы стали 
по-настоящему родными.

Гости мероприятия, руковод-
ство школы, педагоги и родители 
обращались к выпускникам с до-
брыми напутственными словами 
и пожеланиями успехов в дальней-
шей жизни. 

- Будьте здоровыми, успешны-
ми и целеустремленными. Я вас 

Последний звонок - 2024

 24 мая праздник Последнего звонка прошел во всех школах города Буйнакска. Сотни вы-
пускников навсегда покинули школьные кабинеты и отправились во взрослую жизнь. Впереди 
- сдача государственных экзаменов, но сегодня пришло время проститься с любимыми учите-
лями и родной школой. 

   Последний звонок – это самый трогательный, самый незабываемый из всех школьных празд-
ников. Это расставание, грусть, добрые напутствия. Символ окончания прекрасной школьной 
поры. И этот праздник должен остаться в памяти выпускников навсегда. 

Торжественные линейки начались в общеобразовательных учреждениях Буйнакска с самого 
утра. Педагоги, выпускники 9-х и 11-х классов, их родители и первоклассники были главными 
участниками праздничных мероприятий. 

В последних звонках также приняли участие представители руководства города, администра-
ции, Собрания депутатов и Управления образованием. 

...СНОВА ЧЬЕ-ТО РОЗОВОЕ ДЕТСТВО
МЫ ПРИШЛИ ВСЕЙ ШКОЛОЙ ПРОВОЖАТЬ

очень всех люблю и буду помнить, 
а наша школа всегда открыта для 
вас, - сказала директор Центра об-
разования Зарема Хасаева.

Сами выпускники выступали 
с музыкальными и хореографи-
ческими номерами, кружились в 
школьном вальсе, исполняли тро-
гательные песни и благодарили 
любимых учителей за годы учебы 
и заботы. 

Ну, а самым торжественным и 
волнительным был сам момент 
последнего звонка, который дали 
один из лучших выпускников Цен-
тра образования и первоклассница- 
отличница.

Празднично прошел 
Последний звонок 
и в средней школе № 2. 
Поздравить выпускников сюда 

пришли заместитель главы адми-
нистрации Абдул Багаутдинов, де-
путат городского Собрания Шама-
ла-Ханум Койчакаева, руководи-
тель профсоюза работников образо-
вания Асият Адильханова, предста-
вители Управления образованием, 

ветераны силовых структур.
Приветствовала почетных го-

стей и поздравила выпускников 
директор школы Миясат Сулей-
манова. 

Мероприятие началось с цере-
монии поднятия российского и да-
гестанского триколоров и звучания 
государственных гимнов России и 
Дагестана. Почетного права под-
нятия флагов были удостоены вы-
пускники Шарапутдин Багаутдинов 
и Аминат Шапиева.

Наряду с выпускниками 9-х и 
11-х классов, вполне обоснованно, 
главными героями праздника мож-
но было назвать первоклашек.

Они подготовили музыкаль-
ные номера, читали трогательные 
четверостишья и подарили своим 
старшим товарищам цветы. И вы-
пускники не отпустили детишек 
без подарков, вручив им канцеляр-
ские наборы.

Из школы № 2 в 2024-м году вы-
пустились четыре девятых и один 
одиннадцатый классы. Ребята вы-
разили слова благодарности учите-
лям за их терпеливый труд, потра-

ченные нервы, за то, что научили их 
правильно воспринимать окружаю-
щий мир и расставлять приоритеты 
во всех жизненных ситуациях.

Конечно же, волнительным и 
одновременно счастливым выдал-
ся последний звонок и для родите-
лей. Их вклад в воспитание детей, 
также, как и вклад преподавате-
лей, невозможно оценить. От име-
ни родителей с последним звонком 
выпускников поздравила Тамара 
Ашалмагомедова.

Позади одиннадцать лет учебы 
в школе. За это время выпускни-
ки прошли путь от любопытных 
и немного смешных первоклашек 
до серьезных и готовых к любым 
свершениям граждан своей респу-
блики и страны.

Впереди у них учеба в ССУЗах 
и ВУЗах в разных городах России. 
И мы, взрослые, надеемся, что по 
истечении некоторого времени они 
вернутся в родной город образован-
ными и компетентными специали-
стами и внесут свой вклад в разви-
тие родного города, республики, 
страны.

В этот день со своей любимой 
школой № 11 попрощались 30 
выпускников.  

В торжественной линейке при-
няли участие, не только выпуск-
ные классы и педагоги, но и пред-
седатель Общественной палаты 
Александр Фролов, заместитель 
начальника Управления образова-
нием Гасан Магомедов и родители 
выпускников.

- Дорогие наши выпускники! 
Пусть ветер удачи дует вам во все 
паруса! Бесконечное море жизни 
дарит вам только штиль! Пусть 
ваш корабль всегда плывёт мимо 
островов печали и поражений! 
Остановки делает только в бухтах 
радости и счастья! Пусть компас на 
вашем судне будет всегда исправ-
ным и точно приведёт вас к при-
чалу удачи! Пусть каждый из вас 
откроет свои земли любви! Мы на-
деемся, что, выпустив вас в откры-
тый океан жизни, вы достойно и 
уверенно будете идти по намечен-
ному пути. И, вот, сегодня дружная 
команда из 30 человек чувствует 
себя уверенно, знает, чего хочет и 
упорно идёт к намеченной цели, 
- сказала, обращаясь к своим вы-
пускникам, директор школы Аида 
Хиромагомедова.  

Красивые и добрые пожелания в 
адрес выпускников говорили гости 
мероприятия, педагоги и, конеч-
но, родители. Мадина Тагирова и 
Аминат Магомедова - мамы девя-
тиклассников. Родительницы вы-
разили благодарность учителям и 
поздравили детей с таким важным 
событием в их жизни.

По сложившейся доброй тра-
диции на празднике Последнего 
звонка выступили первоклассники. 
Они исполнили песню «Детство» и 
обменялись памятными подарками 
с выпускниками.

Для выпускников СОШ №11 
последний звонок дали ученик 9 
«А» класса Хабиб Газимагомедов 
и ученица 1»А» класса Саида Ма-
гомедова.

На фоне песни «Куда уходит 
детство?» ребята вышли на сере-
дину школьного двора и отпустили 
разноцветные шары в небо, загадав 
свои желания.

  Шар - как символ детства, с ко-
торым они расстаются. Пусть обя-
зательно сбудутся мечты всех вы-
пускников на всей планете Земля! 

Мукминат ДАИТБЕКОВА
Арип АРИМОВ

Магомед АБДУЛАЗИЗОВ
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Последний звонок отзвенел, те-
перь выпускникам предстоит прой-
ти нелегкое испытание -практи-
чески, сразу после праздника По-
следнего звонка девятиклассников 
ждет государственная итоговая ат-
тестация, а одиннадцатиклассни-
ков – сдача Единого государствен-
ного экзамена. В этом году статус 
выпускника получили 1232 участ-
ника ГИА. Из них ОГЭ будут сда-
вать 1050 выпускников, а ЕГЭ -182. 
Основной государственный экза-
мен пройдет на базе СОШ №4, это 
ППЭ №462, а для проведения экза-
мена задействовано 27 аудиторий. 
Единый государственный экзамен 
пройдет на базе Центра образова-
ния (ППЭ № 461) в 38 аудитори-
ях. Организаторы ГИА в этом году 
прошли специальные курсы повы-
шения квалификации.

- Весь тон экзаменационного дня 
задается именно на этапе входа в 
пункт проведения экзамена. Поэто-
му, чтобы этот момент пошел без-
болезненно и быстро, прежде все-
го, для самих детей, были органи-
зованы все условия. От выпускни-
ков требуют, чтобы они приходили 
на экзамен без телефонов и других 
средств связи и шпаргалок. Если 
при прохождении арочного метал-
лоискателя раздается сигнал, ребе-
нок должен был сдать спрятанные 
средства связи. Тут важно отметить, 
что, даже если ребёнок сдал гаджет, 
то, считается, что своей попыткой 
проноса телефона, он нарушил по-
рядок проведения экзамена.

Организаторы и все задейство-
ванные лица, прежде всего, думают 
о детях, принимая во внимание са-
мое главное - соблюдение их прав. 
В то же время они не забывали, что 
от каждого участника экзаменаци-
онной кампании зависит, как имен-
но пройдут экзамены для выпуск-
ников в целом. 

- Сегодня в Буйнакске для школь-
ников созданы все условия, чтобы 
каждый мог достигнуть поставлен-
ной перед собой цели, полностью 
раскрыть свой потенциал и талант. 
А успех зависит только от личной 
инициативы, уверенности в своих 
силах, желания идти вперед. Уве-
рен, что накопленный за годы уче-
бы багаж знаний послужит благо-
датной почвой для саморазвития и 
самореализации в жизни каждого 
выпускника школ города. В этом 
году государственные экзамены в 
Буйнакске должны пройти прозрач-
но и на высоком уровне, так как в 
этом году проводится двойной кон-
троль проверки – при входе на тер-

риторию школы и непосредственно 
в здание пункта проведения экза-
мена ,- говорит курирующий обра-
зование города заместитель главы 
администрации Абдул Багаутдинов. 
  Представители правоохранитель-
ных органов и другие проверяющие 
не пропускали ни одного человека 
на территорию школы, не задей-
ствованного в проведении экзаме-
нов. На территории Центра образо-
вания дежурила бригада скорой по-
мощи, обеспечена подача беспере-
бойной электроэнергии – экзамена-
ционные пункты оснащены генера-
торами на случай сбоев или отклю-
чения. Именно техническому осна-
щению в этом году было уделено 
особое внимание на участках ППЭ.  
  Проведение ЕГЭ и ОГЭ идет пол-
ным ходом. Уже, начиная с 24 мая, 
учащиеся 9-х классов школ города 
сдают экзамены по обществозна-
нию, химии, информатике и лите-
ратуре, а выпускники 11-х классов 
- государственные экзамены по 
литературе, географии и другим 
предметам.    

- Главное теперь для выпускни-
ков – успешно сдать все экзамены, 
правильно выбрать профессию, не 
забывать родную школу, своих учи-
телей. Каждый ребенок – это уни-
кальная искорка света, которая не-
сет радость и тепло. Настало время 
для них расправить крылья и поле-
теть высоко, осваивая новые знания 
и навыки. Идите вперед с уверенно-
стью и верой в себя, помните о том, 
что вы способны на великие дела. 
Пусть ваше школьное детство бу-
дет освещено радостью и успехом, 
а ваши сердца наполнены любовью 
и добротой, - желает выпускникам 
общественный наблюдатель ГИА, 
председатель городского комитета 
профсоюза работников образова-
ния Асият Адильханова. 

На память о школьных днях 
останутся фотографии с интерес-
ными моментами школьной жизни. 
Последний звонок – это всё-таки 
праздник, знаменующий начало но-
вого жизненного этапа, переход в не-
изведанный, но такой манящий мир 
взрослых проблем и отношений.   
  Идет непростая пора экзаменов, 
но это только одна из первых сту-
пеней на их длинном жизненном 
пути. Мы желаем нашим выпуск-
никам  успехов в сдаче ЕГЭ и ОГЭ, 
чистого неба, яркого солнца, хоро-
шего настроения! Мы верим, что 
школа всегда будет для них род-
ным домом! 

                                              
       Магомед АБДУЛАЗИЗОВ

- Дорогие буйнакские бизнес-
мены! Искренне поздравляю вас 
с Днем предпринимательства 
России! Сегодня мы отдаем дань 
уважения людям, проявившим 
инициативу и предприимчивость, 
сумевшим создать и развить свой 
бизнес. Вы все вносите значи-
тельный вклад в экономику род-
ного города. Ваша активность 
играет ключевую роль в соци-
ально-экономическом процессе 
развития Буйнакска. Ваш труд 
каждый день приносит резуль-
таты - создание новых рабочих 
мест, увеличение доходов бюд-
жета, расширение выбора това-
ров и услуг, улучшение жизни 
наших горожан, а также благотво-
рительные акции. Современный 
предприниматель — это человек 
действия, достоинства и большой 
ответственности. Вы заслуживае-
те самых высоких званий.. Найти 
свое место в экономике города, 
воплотить в жизнь новые ини-

циативы и проекты - это требует 
таланта и огромных усилий, ко-
торые заслуживают уважения и 
поддержки, - сказал, обращаясь 
к предпринимателям города, Ис-
ламудин Нургудаев.

  Участники круглого стола 
обсудили самые насущные про-
блемы бизнеса в Буйнакске, от-
ветили на волнующие вопросы, 
услышали много приятных слов 
и пожеланий. 

   Глава города заверил пред-
принимателей, что и впредь готов 
оказывать внимание, поддержку 
и помощь, зависящую от него и 
администрации города.

  По завершении мероприя-
тия один из участников встречи 
Алил Ахмедов поделился своим 
впечатлением от встречи: «Все 
было организовано на высшем 
уровне. Подобного рода поддерж-
ка со стороны руководства города 
очень необходима нам. Я получил 
много важной и полезной инфор-

мации для себя. Спасибо Исламу-
дину Ахмедовичу за поддержку и 
понимание».     

  Далее в торжественной обста-
новке за вклад в социально-эко-
номическое развитие Буйнакска 
градоначальник вручил почетные 
грамоты Магомеднури Нуриеву, 
Чакар Курамагомедовой, Алилу 
Ахмедову, Расулу Магомедову. 

   - Я искренне и от души бла-
годарю всех, кто был сегодня 
с нами. Еще раз поздравляю с 
Днем предпринимателя и желаю 
процветания вам и всему наше-
му городу! На вас держится его 
благополучие! Желаю вам креп-
кого здоровья, мира, благосо-
стояния, стабильности в делах и 
роста доходов, новых успешных 
бизнес-проектов и побед, неза-
висимо от их масштаба, - сказал, 
прощаясь со своими деловыми 
гостями, Исламудин Ахмедович.   

                                                             
Магомед АБДУЛАЗИЗОВ

Организованные отделом по 
делам молодежи, спорту и туриз-
му соревнования прошли в день 
празднования Дня Победы в го-
родском саду им. Р. Гамзатова. 
Участниками военно-спортивных 
состязаний стали как школьники, 
так и студенты ССУЗов, активная 
и спортивная молодежь города. 

Начальник отдела по делам мо-
лодежи, спорту и туризму Мурад 
Гамзатов поздравил и наградил 

грамотами, кубками и медалями 
ребят, ставших лучшими в беге на 
30 метров, прыжках в длину с ме-
ста, метании ядра, подтягивании 
на высокой перекладине, разбор-
ке и сборке АК-47 и т.д. 

Были отмечены не только по-
бедители отдельных дисциплин, 
но и команды. 

По итогам соревнований пер-
вое место заняла команда СОШ 
№ 2, второй стала команда Цен-

тра образования, а третье место у 
команды Медицинского колледжа 
им. Башларова. 

Мурад Гамзатов также вы-
разил благодарность их педаго-
гам-тренерам, отметив их огром-
ный вклад в развитие спорта в 
городе и пропаганду здорового 
образа жизни среди молодежи. 

Наш корр. 

26 мая, в рамках профессионального праздника - Дня российского предпринимательства - 
глава города Исламудин Нургудаев провел встречу с предпринимателями Буйнакска. Привет-
ствуя собравшихся, мэр поздравил  в их лице всех предпринимателей города с профессиональ-
ным праздником. 

ГИА-2024
ГЛАВНОЕ ТЕПЕРЬ – УСПЕШНО СДАТЬ ЭКЗАМЕНЫ

 С 24 мая, вот в очередной раз, рано утром в Центре обра-
зования г. Буйнакска собираются представители руководства 
города, работники Управления образованием города, педагоги 
общеобразовательных учреждений, работники правоохрани-
тельных органов, здравоохранения, городских электросетей, 
словом, все те, кто задействованы в проведении ГИА в этом 
году. Ну, и конечно, самые главные его участники – учащие-
ся школ города.

НОВЫЕ СПОРТИВНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
В администрации Буйнакска поздравили и наградили команды, занявшие призовые места в 

военно-спортивных соревнованиях, приуроченных к празднованию 79-ой годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне.  

Глава Буйнакска поздравил предпринимателей города 
с профессиональным праздником



5№ 21 (862) 31 мая 2024 г. Будни Буйнакска

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»
РЕШЕНИЕ

от 27 мая 2024 г. № 51/1
Об утверждении состава комиссии по делам несовершеннолетних и защите 

их прав при администрации городского округа «город Буйнакск»

Руководствуясь Федеральным законом от 24 июня 1999 года №120-ФЗ «Об основах систе-
мы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», Постановлением 
Правительства РФ от 06 ноября 2013 года № 995 «Об утверждении Примерного положения о 
комиссиях по делам несовершеннолетних и защите их прав», Законом Республики Дагестан от 
24 декабря 2007 года № 69 «О наделении органов местного самоуправления муниципальных 
районов, городских округов и внутригородских районов Республики Дагестан государственны-
ми полномочиями Республики Дагестан по созданию и организации деятельности Комиссий 
по делам несовершеннолетних и защите их прав», Законом Республики Дагестан от 12 февраля 
2013 года № 4 «О комиссиях по делам несовершеннолетних и защите их прав в Республике Да-
гестан», Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах органи-
зации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом городского округа «город 
Буйнакск», Собрание депутатов городского округа «город Буйнакск»

 РЕШИЛО:
1.  Утвердить состав Комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав при админи-

страции городского округа «город Буйнакск» (список прилагается).
2. Признать утратившим силу решение Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» от 

14 августа 2023 года № 41/2 «Об утверждении состава Комиссии по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав при администрации городского округа «город Буйнакск».

3. Опубликовать настоящее решение в городской газете «Будни Буйнакска» и разместить на 
официальном сайте городского округа «город Буйнакск».

4. Настоящее решение вступает в силу со дня его официального опубликования.
  
     Председатель Собрания депутатов                                         М.Д. Даитбегов

     Глава городского округа                                                            И.А. Нургудаев

УТВЕРЖДЕНО
Приложение

к решению Собрания депутатов
городского округа «город Буйнакск»

от 27.05.2024 г. № 51/1

Состав комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
при Администрации городского округа «город Буйнакск»

Председатель комиссии:
Багаутдинов Абдул Шарапутдинович             - заместитель главы Администрации
                                                                                городского округа «город Буйнакск»
Заместитель председателя комиссии:
Гасанова Анисат Акаевна                    - председатель комитета солдатских
                                                                               матерей Республики Дагестан в г. Буйнакске
                                                                                                                         и Буйнакском районе
Ответственный секретарь комиссии:
Мугутдинова Ирайгьанат Ибрагимхалиловна                  - ведущий специалист по делам
                                                                                      несовершеннолетних и защите их прав 
                                                                                        при администрации городского округа
                                                                                                                 «город Буйнакск»
Члены комиссии:
1. Даитбегов Магомедхан Даитбегович – председателя Собрания депутатов городского окру-

га «город Буйнакск».
2. Батырова Шахсалам Изамутдиновна - начальник Управления образованием г. Буйнакска

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»

РЕШЕНИЕ

от 27 мая 2024 г. № 51/2
Об утверждении отчета о деятельности депутатской комиссии по законности, право-

порядку и борьбе с коррупцией за период с 2020 г. по 2023 г.

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», Положением о комиссиях Со-
брания депутатов городского округа «город Буйнакск» 7-го созыва, утвержденного решением 
Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» от 11 декабря 2020 г. № 5/2, Собрание 
депутатов городского округа «город Буйнакск» 7-го созыва

РЕШИЛО:

1. Отчет о деятельности депутатской комиссии по законности, правопорядку и борьбе с кор-
рупцией за период с 2020 г. по 2023 г. принять к сведению.

2. Опубликовать настоящее решение в городской газете «Будни Буйнакска» и на официаль-
ном сайте городского округа «город Буйнакск» в сети Интернет.

Председатель Собрания депутатов                                                   М.Д. Даитбегов

Глава городского округа                                         И.А. Нургудаев

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»

РЕШЕНИЕ

от 27 мая 2024 г.   № 51/3

Об отмене решения Собрания депутатов городского округа 
«город Буйнакск» № 49/20 от 17.04.2024 г. 

В соответствии с Законом Российской Федерации от 14 января 1993 г. № 4292-1 «Об увекове-
чении памяти погибших при защите Отечества», Положением «Об увековечении памяти погиб-
ших при защите Отечества», утвержденным решением Собрания депутатов городского округа 
«город Буйнакск» от «20» февраля 2023 г. № 35/2, учитывая протокол комиссии по увековече-
нию памяти погибших при защите Отечества от «16» мая 2024 г., Собрание депутатов городско-
го округа «город Буйнакск» 7-го созыва

РЕШИЛО:

1. Отменить решение Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» № 49/20 от 
17.04.2024 г. «О переименовании улицы 1-я Медиков на улицу имени Исмаилова Сабира Сера-
жутдиновича».

2. Опубликовать настоящее решение в городской газете «Будни Буйнакска» и на официаль-
ном сайте городского округа «город Буйнакск» в сети Интернет.

3. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Администрацию города Буй-
накска.

Председатель Собрания депутатов                                                      М.Д. Даитбегов

Глава городского округа                                               И.А. Нургудаев

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»
РЕШЕНИЕ

от 27 мая 2024 г.   № 51/4

 О присвоении имени Исмаилова Сабира Серажудиновича безымянной улице 
В целях увековечения памяти защитников Отечества, руководствуясь Законом Российской 

Федерации от 14 января 1993 г. № 4292-1 «Об увековечении памяти погибших при защите Оте-
чества», Положением «Об увековечении памяти погибших при защите Отечества», утвержден-
ным решением Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» от «20» февраля 2023 
г. № 35/2, учитывая протокол комиссии по увековечению памяти погибших при защите Отече-
ства от «16» мая 2024 г., Собрание депутатов городского округа «город Буйнакск» 7-го созыва

РЕШИЛО:

1. Присвоить имя Исмаилова Сабира Серажудиновича безымянной улице, расположенной 
параллельно ул. Ленина в районе ул. Майора Крюкова, погибшего при выполнении воинского 
долга в зоне специальной военной операции ВС РФ на территории Украины.

2. Опубликовать настоящее решение в городской газете «Будни Буйнакска» и на официаль-
ном сайте городского округа «город Буйнакск» в сети Интернет.

3. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Администрацию города Буй-
накска.

  
Председатель Собрания депутатов                                                      М.Д. Даитбегов

Глава городского округа                                             И.А. Нургудаев

Выступила на сессии ведущий специалист по делам несовершеннолетних и защи-
те их прав при администрации города И.И. Мугутдинова, которая представила доклад 
«Об утверждении состава комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
при администрации городского округа «город Буйнакск»».

С отчетом о деятельности депутатской комиссии по законности, правопорядку и 
борьбе с коррупцией за период с 2020 г. по 2023 г. выступил М.М. Абакаров - предсе-
датель комиссии.

Председатель городского Собрания депутатов Магомедхан Даитбегов ознакомил 
депутатов с вопросами:

«Об отмене решения Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» № 
49/20 от 17.04.2024 г.»; « О присвоении имени Исмаилова Сабира Серажудиновича без-
ымянной улице»; «О переименовании улицы Дубовая на улицу имени Гасанова Джа-
мала Мухтаровича».

По итогам сессии были приняты соответствующие решения. 

Наш корр. 

СОСТОЯЛАСЬ 51-я ОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ
В администрации Буйнакска прошла очередная 51-я сессия городского Со-

брания депутатов 7-го созыва. На заседании депутаты обсудили несколько во-
просов и приняли по ним соответствующие решения.

3. Шеремет Светлана Григорьевна - ведущий специалист отдела опеки и попечительства ад-
министрации городского округа «город Буйнакск».

4. Ханмурзаев Ахмед Ханмурзаевич - начальник ПДН Отдела МВД РФ по г. Буйнакску.
5. Магомедов Абдула Магомедович - директор Комплексного центра социального обслужи-

вания населения в МО «город Буйнакск».
6. Карбахова Равзат Магомедовна - ведущий инспектор по профориентации и профконсуль-

тации Центра занятости населения г. Буйнакска
7. Асельдерова Аида Багаутдиновна - заведующая МБУЗ Городская детская поликлиника 

Буйнакска.
8. Рашадов Рашад Магомедрасулович - начальник Управления социальной защиты населе-

ния в МО «город Буйнакск».
9. Рамазанов Дибир Абдурахманович - заместитель начальника отдела культуры администра-

ции городского округа г. Буйнакска.
10. Гамзатов Мурад Умарович - начальник отдела по делам молодежи, спорту и туризму ад-

министрации городского округа «город Буйнакск».
11. Магомедова Рахима Ибрагимовна - преподаватель Дагестанского гуманитарного институ-

та (филиал г. Буйнакск) образовательного учреждения профсоюзов высшего образования «Ака-
демия труда и социальных отношений», клинический психолог Медицинского центра «Лекарь» 
г. Буйнакска
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ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении заседания согласительной комиссии 

по вопросу согласования местоположения границ земельных участков 
при выполнении комплексных кадастровых работ на территории городского 

округа  «город Буйнакск» Для размещения в печатном средстве массовой 
информации и сетевом издании, на официальном сайте в информационно-

телекоммуникационной сети «Интернет»
ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО 

ВОПРОСУ СОГЛАСОВАНИЯ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ПРИ 
ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСНЫХ КАДАСТРОВЫХ РАБОТ

В отношении объектов недвижимого имущества, расположенных на территории кадастро-
вых кварталов (территориях нескольких смежных кадастровых кварталов):

субъект Российской Федерации Республика Дагестан ,
муниципальное образование город Буйнакск ,
населенный пункт город Буйнакск ,

№ кадастровых кварталов (нескольких смежных кадастровых кварталов): 

05:44:000008, 05:44:000029

(Иные сведения, позволяющие определить местоположение территории, на которой

выполняются комплексные кадастровые работы)
в соответствии с государственным (муниципальным) контрактом

от « 30 » мая 2023 г. № 1621/2023
выполняют-

ся комплекс-
ные

кадастровые работы.
Уведомляем всех заинтересованных лиц о завершении подготовки проектов карты-планов 
территорий, с которыми можно ознакомиться по адресу работы согласительной комиссии:

Республика Дагестан, город Буйнакск, ул. Х. Мусаясула, д. 9, здание администрации го-
родского округа «город Буйнакск»
(Адрес работы согласительной комиссии)
или на официальных сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»: 

Министерство по земельным и имущественным отношениям Респу-
блики Дагестан

https://estate-rd.
ru/ ;

(Наименование заказчика комплексных кадастровых работ) (Адрес сайта)
;

(Наименование исполнительного органа государственной власти субъ-
екта Российской Федерации, на территории которого проводятся ком-
плексные кадастровые работы)

(Адрес сайта)

Управление Росреестра по Республике Дагестан 0 5 _ u p r @
rosreestr.ru .

(Наименование органа кадастрового учета) (Адрес сайта)

Заседание согласительной комиссии по вопросу согласования местоположения границ зе-
мельных участков, в отношении которых проводятся комплексные кадастровые работы 
на территории кадастрового квартала (нескольких смежных кадастровых кварталов): 

05:44:000008, 05:44:000029
состоится по адресу: Республика Дагестан, город Буйнакск, ул. Х. Мусаясула, д. 9, зда-

ние администрации городского округа «город Буйнакск»
« 24 » июня 2024 г. в 12 часов 00 минут.

Для участия в согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий зе-
мельный участок.
Обоснованные возражения относительно местоположения границ земельных участков, содер-

жащегося в проекте карты-плана территории, можно представить в согласительную комиссию в 
письменной форме в период
с « 24 » мая 2024 г. по « 21 » июня 2024 г. 
Возражения оформляются в соответствии с частью 15 статьи 42.10 Федерального закона от 24 

июля 2007 г. № 221-ФЗ «О государственном кадастре недвижимости» и включают в себя сведения 
о лице, направившем данное возражение, в том числе фамилию, имя и (при наличии) отчество, а так-
же адрес правообладателя и (или) адрес электронной почты правообладателя, реквизиты документа, 
удостоверяющего его личность, обоснование причин его несогласия с местоположением границы зе-
мельного участка, кадастровый номер земельного участка (при наличии) или обозначение образуемо-
го земельного участка в соответствии с проектом карты-плана территории. К указанным возражениям 
должны быть приложены копии документов, подтверждающих право лица, направившего данное воз-
ражение, на такой земельный участок, или иные документы, устанавливающие или удостоверяющие 
права на такой земельный участок, а также документы, определяющие (определявшие) местоположе-
ние границ при образовании такого земельного участка (при наличии).

В случае отсутствия таких возражений местоположение границ земельных участков 
считается согласованным.

Контактные лица: Исаев Ш.М. (первый заместитель главы администрации городского 
округа «город Буйнакск») – 8-909-486-44-07, Магомедов К.Д. (зам начальника МКУ 
«Управления архитектуры» администрации городского округа «город Буйнакск») – 
8-938-799-11-11.

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
СОБРАНИЕ ДЕПУТАТОВ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»
РЕШЕНИЕ

от 27 мая 2024 г.   № 51/5

 О переименовании улицы Дубовая на улицу имени Гасанова Джамала Мухтаровича
В целях увековечения памяти защитников Отечества, руководствуясь Законом Российской 

Федерации от 14 января 1993 г. № 4292-1 «Об увековечении памяти погибших при защите Оте-
чества», Положением «Об увековечении памяти погибших при защите Отечества», утвержден-
ным решением Собрания депутатов городского округа «город Буйнакск» от «20» февраля 2023 
г. № 35/2, учитывая протокол комиссии по увековечению памяти погибших при защите Отече-
ства от «16» мая 2024 г., Собрание депутатов городского округа «город Буйнакск» 7-го созыва

РЕШИЛО:

1. Переименовать улицу Дубовая на улицу имени Гасанова Джамала Мухтаровича, погибше-
го при выполнении воинского долга в зоне специальной военной операции ВС РФ на террито-
рии Украины.

2. Опубликовать настоящее решение в городской газете «Будни Буйнакска» и на официаль-
ном сайте городского округа «город Буйнакск» в сети Интернет.

3. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Администрацию города Буй-
накска.

  
Председатель Собрания депутатов                                                      М.Д. Даитбегов

Глава городского округа                                             И.А. Нургудаев

 Для подготовки к отопительному пери-
оду 2024-2025 гг. специалистами жилищ-
но-коммунальной службы проведены ос-
мотры объектов казарменно-жилого фон-
да, электросетевого, теплового и водо-ка-
нализационного хозяйств, составлены де-
фектные ведомости и планы проведения 
работ. В ряде объектов, находящихся в 
Астрахани, Буйнакске и Махачкале запла-
нирован ремонт по линии казарменно-жи-
лищного фонда.

Ремонтные работы включают в себя: 
замену сантехнического оборудования 
(керамические раковины, смесители для 
душа и сифоны) и электротехнического 
оборудования, ремонт внутренних поме-
щений и общестроительные работы. Так-
же планируется промывка внутренней 
системы отопления зданий с прочисткой 
каждого радиатора в отдельности, замена 
отдельных стояков внутренней системы 
отопления и гидравлическая наладка се-
тей теплоснабжения. В настоящее время 
работы выполнены на 30%. 

По плану текущего ремонта объек-
тов теплового хозяйства запланировано 
выполнение работ на восьми объектах, 
связанных с заменой участка  сетей те-
плоснабжения, ревизией запорно-регули-

рующей арматуры, ремонт котельного и 
насосного оборудования. 

На двух объектах в Астрахани и Буйнак-
ске работы завершены на 90%. На осталь-
ных объектах работы проводятся поэтапно 
в плановом порядке. Общий процент вы-
полнения 20%.  

Всего в этом году, согласно плану, теку-
щий ремонт будет проведен на 14 объектов 
электросетевого хозяйства. 

Все работы на объектах, которые свя-
заны с заменой светильников наружного 
освещения, участков сетей линий НО и 
ремонтом ДЭС, завершены на 100%. 

Следует  отметить ,  что  со  все -
ми работниками, задействованными                                                                       
в ремонтных работах, проведен инструк-
таж по технике безопасности. Основной 
задачей жилищно-коммунальной службы 
остается качественное и своевременное 
выполнение возложенных обязательств 
для более эффективной эксплуатации и 
технического обслуживания объектов Ми-
нистерства обороны.

     

     М..КУРБАНОВА,
 начальник отделения (П и ДО)

ЖКС №15 (г. Астрахань).    

Согласно положению проведения дан-
ного фестиваля мероприятие по отбору 
претендентов проходят в четыре этапа. 
Первый этап - конкурс участников в мест-
ных организациях. Он уже прошёл в нашей 
организации в 2023 году. Второй этап – ре-
спубликанский фестиваль Дагестанской 
региональной организации ВОС прошёл 
23 мая 2024 г. в г. Махачкале. Фестиваль 
открыл председатель ДРОО ВОС, который 
пожелал успеха всем участникам. 

В работе фестиваля активное участие 
принял Народный самодеятельный коллек-
тив Буйнакской МО ВОС в семи номина-
циях и завоевал четыре призовых места. 
В номинации «Хореография» вниманию 
жюри был представлен танец «У родника» 
в исполнении Акаевой Хадижат и Вагабо-
ва Сайгида. Танец был удостоен диплома 
первой степени и лауреата фестиваля. В 
номинации «Авторское исполнение лите-
ратурных произведений» второго места и 
диплома второй степени удостоена Сол-
танат Мусалаева, член бюро БМО и член 
совета по делам инвалидов при главе ад-
министрации Буйнакского района. Вни-
манию жюри и зрителей она представила 

стихотворение собственного сочинения 
«Живее всех живых», посвящённое памя-
ти родителей - Ниярханум Закарьяевне – 
матери-героине, ветерану ВОС и Джамаву 
Джаватовичу – ветерану ВОВ, вырастив-
шим 11 детей. В номинации «Солисты-во-
калисты» Рабият Залибекова заняла второе 
место и удостоена диплома второй степени 
за исполнение песни «Майский вальс». В 
этой же номинации за исполнение песни 
«Отцы» на кумыкском языке Гульзарият 
Алибекова удостоена третьего места и ди-
плома третьей степени. 

В завершении призёрам фестиваля 
были вручены награды и сертификаты на 
денежные вознаграждения. 

От имени коллектива Буйнакской мест-
ной организации ВОС выражаем призна-
тельность всем участникам данного фе-
стиваля. Не менее ответственное меропри-
ятие, третий зональный этап фестиваля, 
пройдёт среди региональных организаций 
Северокавказского федерального округа. 
Завершающий этап фестиваля пройдёт в 
преддверии 80-летия Победы в ВОВ.     

 
Н. ЗАХРАТУЛЛАЕВ 

"Салют Победы"
Под таким названием Всероссийским обществом слепых объявлен Всерос-

сийский фестиваль, посвящённый 80-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне.  

Военные коммунальщики в Дагестане 
проводят текущий ремонт объектов

В целях обеспечения качественной подготовки объектов жилищно-комму-
нальной службы №15 (г. Буйнакск) Филиала ФГБУ «ЦЖКУ» Минобороны 
России (по ЮВО) к новому отопительному периоду 2024-2025 гг. на объектах 
КЖФ, ТХ, ЭСХ проводятся ремонтные работы собственными силами. 

ВОС. Участвуем в фестивале.
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Ко Дню медицинской сестры 
директор Медицинского кол-
леджа имени Башларова Фати-
ма СУЛЕЙМАНОВА в беседе с 
нашим корреспондентом рас-
сказала о важности профессии 
медицинской сестры, истории 
создания ссуза, организации 
учебного процесса и многом 
другом. 

– В последнее время можно 
наблюдать такую тенденцию: 
школьники все чаще начина-
ют задумываться над тем, что-
бы посвятить свою жизнь ме-
дицине, помогать людям. Как 
вы думаете, с чем это связано?

– Действительно, школьники 
чаще всего выбирают профес-
сию либо врача, либо юриста и 
экономиста. Естественно, не об-
ходится и без педагогов. Педаго-
гика и медицина – очень важные 
профессии.

Я думаю, что медсестра нужна 
в каждом доме. Почему? Потому 
что при оказании первой меди-
цинской помощи мы обращаемся 
к медикам, поэтому, наверное, и 
возникает такая тенденция. Ме-
дицинские сестры необходимы 
в больницах и поликлиниках. 
Многие выбирают профессию по 
духу, тем более, что медсестра – 
это очень благородная профессия. 

– Расскажите немного об 
истории вашего учебного заве-
дения и личности, чье имя оно 
носит.

– Наш колледж был основан 
в 2011 году. В 2015 году Мини-
стерством образования и науки 
РД была выдана лицензия, даю-
щая право осуществлять образо-
вательную деятельность в стенах 
ссуза. За все эти годы Медицин-
ский колледж имени Башларова 
стал одним из высококвалифи-
цированных ссузов республики, 
были открыты его филиалы в раз-
ных городах региона. 

Колледж носит имя выдаю-
щегося человека, врача и духов-
ного наставника Сайфуллы-ка-
ди Башларова. Сайфулла-кади 
Башларов был шейхом накшбан-
дийского, шазалийского и кади-
рийского тарикатов, а также муф-
тием Дагестана. Одна из его руко-
писей, сохранившихся до сегод-
няшних дней – это практическое 
руководство для врача, посвящен-
ное описанию методов лечения 
различных болезней человека и 
даже животных. В ней даются 
рецепты на немецком, арабском, 
русском и некоторых из дагестан-
ских языков – он владел многи-
ми языками. Очень интересный, 
выдающийся человек. Поэтому в 
честь него и был назван наш ме-
дицинский колледж. 

– Каким специальностям об-
учают студентов в вашем меди-
цинском колледже? 

– В Медицинском колледже 
имени Башларова семь направле-
ний: лечебное дело, сестринское 
дело, акушерское дело, стомато-
логия ортопедическая и стомато-
логия профилактическая, лабора-
торная диагностика и фармация. 

– Насколько материаль-
но-техническая база колледжа 
отвечает современным требо-
ваниям для обеспечения каче-
ственного учебного процесса?

– Наше учебное заведение ак-

тивно использует современные 
технологии, кабинеты оснащены 
очень хорошо. У нас есть специ-
альные фантомы, манекены, даже 
мама-роженица, на которой осу-
ществляются механические роды. 
Компьютерное оснащение, би-
блиотека, столовая и спортзал 
– для абитуриента есть всё для 
обучения. У нас есть кураторы, 
которые о них заботятся, у нас 
есть воспитатели, у нас есть замы 
директора по воспитательной ра-
боте, по практической и учебной 
части. Я думаю, что те студенты, 
те дети, которые к нам приходят, 
не пожалеют о своем выборе, и 
их родители будут спокойны, от-
давая детей в колледж. 

– С учебным процессом мы 
разобрались, но что насчет вне-
урочной активности ваших сту-
дентов? Организовывают ли 
для них какие-то секции, круж-
ки, досуг?  

– Конечно, для студентов соз-
даны условия и для дополнитель-
ного саморазвития. Например, 
замдиректора по воспитательной 
работе организовал детям круж-
ки: стрельба из лука – два раза в 
неделю, настольный теннис тоже 
дважды в неделю, раз в неделю 
педагог по физкультуре занима-
ется с детьми футболом.

Кружков у нас очень много, и 
детям большое внимание уделя-
ется в нашем учебном заведении 
как физически, так и духовно, 
практически. В общем, проводим 
с ними большую работу внутри 
колледжа. 

– Возникают ли какие-то 
проблемы у выпускников кол-
леджа при трудоустройстве? 
Вы помогаете студентам тру-
доустроиться по завершении 
обучения? 

– Для этих целей мы открыли 
отдел по трудоустройству, кото-
рый занимается выпускниками 
колледжа. Данный отдел пред-
лагает наших студентов в лечеб-
ные учреждения и, наоборот, на-
ходит студентов по их запросу. К 
примеру, недавно к нам обратил-
ся Центр «Целитель» с прось-
бой предложить 12 хороших вы-
пускников колледжа для трудоу-
стройства. 

– А можно ли поступить в 
любой российский ВУЗ, имея 
на руках диплом от вашего кол-
леджа? 

– Очень многие задаются этим 
вопросом, поскольку принято 
считать, что в частном учебном 
заведении нет аккредитации и 
лицензий. Уверяю вас, когда есть 
аккредитация в ВУЗе или в СУЗе, 

это дает возможность получить 
диплом государственного образ-
ца. На основании диплома госу-
дарственного образца выпускник 
может с нашим дипломом о сред-
не-профессиональном образова-
нии поступить в любое высшее 
учебное заведение. Среди наших 
выпускников есть, к примеру, те, 
кто поступил и обучается в пер-
вом Московском государствен-
ном медицинском университете 
имени И.М. Сеченова.

– Выдается ли у вас свиде-
тельство «младшей медицин-
ской сестры»? 

– Да, после второго курса вы-
дается медицинский сертификат 
среднего медицинского профес-
сионала – «младшая медицин-
ская сестра». С начальным меди-
цинским образованием, которое 
дают работнику курсы младшей 
медицинской сестры, можно ра-
ботать в любой частной или госу-

дарственной клинике.
– Не так давно у вас была 

инициирована идея создать 
высшее учебное заведение. Как 
она возникла, и каких результа-
тов уже удалось достичь?

Как я уже сказала, медицин-
ский колледж существует с 2011 
года, и за это время было открыто 
несколько наших филиалов. Ко-
личество выпускаемых студен-
тов растет, многие из них хотят 
поступать в вузы и стать врача-
ми. Однако, не все имеют воз-
можность уехать и поступить за 
пределами республики. Именно 
поэтому и пришла идея открыть 
свой вуз.

И, вот, в 2022 году мы получи-
ли для вуза лицензию на стома-
тологию, а год спустя – на лечеб-
ное дело и на педиатрию. В 2024 
году, хоть это было и нелегко, но 
общими усилиями мы получили 
аккредитацию вуза. 

– В каких конкретно городах 
республики функционируют 
филиалы Медицинского кол-
леджа имени Башларова? 

– Из 10 городов республики 
мы охватываем 8: наши филиа-
лы находятся в Махачкале и Ка-
спийске, в Дербенте, Избербаше, 
Кизляре, Хасавюрте, Буйнакске и 
Кизилюрте. 

– Насколько значимую часть 
занимает именно практическое 
обучение в образовательном 
процессе вашего колледжа?

Почти 80% обучения занима-
ется практической частью. Два 
раза в год наши студенты про-
ходят практику во всех лечеб-
ных учреждениях республики: у 
нас имеются договоры со всеми 

больницами. Даже здесь, в стенах 
колледжа, со студентами прово-
дят практические занятия, зна-
ния от которых в последующем 
они закрепляют в больницах на 
практике. 

Практические навыки студен-
ты получают, проходя их в службе 
скорой медпомощи, в родильных 
домах и в больницах. Одним сло-
вом – во всех медучреждениях по 
всем направлениям студенты про-
ходят практику. 

– Вопрос, который будет ин-
тересовать многих абитуриен-
тов: существует ли при вашем 
колледже общежитие?

– Да, есть у нас общежитие 
тоже. В нем проживают наши 
иногородние студенты. Для них 
организовано трехразовое пита-
ние, есть охрана. Студентам были 
созданы все условия для того, что-
бы им было комфортно и хорошо 
учиться. Но, надо признать, у нас 
строгие правила, и нужно соблю-
дать комендантский час, свобод-
ного хождения нет, и двери за-
крываются после назначенного 
времени. 

– Сколько студентов в насто-
ящее время проходят обучение 
в медицинском колледже? 

– Вместе с филиалами у нас 
сейчас проходят обучение поряд-
ка 6 тысяч студентов. Ограниче-
ний в местах при наборе у нас 
нет, набор учеников ведется в со-
ответствии с нашими площадями 
и возможностями. 

– Что касается географии по-
ступающих в колледж: прихо-
дят, в основном, школьники из 
Махачкалы, либо же приезжа-
ют со всей республики? 

– Тут можно сказать, наверное, 
что в процентном соотношении 
50 на 50. И иногородних абитури-
ентов бывает немало, и выпускни-
ки махачкалинских школ подают 
документы. 

– Немного о приемной ко-
миссии ссуза: каковы сроки, 
необходимые для поступления, 
и правила подачи документов? 

Приемная комиссия начинает 
работать в июне месяце. Для по-
дачи документов необходимо при 
себе иметь аттестат об образова-
нии, копию паспорта, медицин-
скую справку формы 086-у, во-
семь фотографий 3x4 и СНИЛС. 
И, естественно, если ребенок не-
совершеннолетний, с ним обяза-
тельно должен присутствовать 
один из родителей при подаче за-
явления на поступление в наше 
учебное заведение.

Приёмная комиссия начнёт ра-
ботать, как я сказала, с 15 июня по 
15 августа. График работы с 8:30 
до 18.00. Обведенный перерыв с 
12 до 13.00. Так что, можно при-
ходить и подавать документы, как 
только наши абитуриенты сдадут 
свои экзамены ОГЭ и ЕГЭ. Добро 
пожаловать!

- Что пожелаете своим кол-
легам в Международный день 
медицинской сестры?

- Хочу пожелать всем колле-
гам здоровья, как можно меньше 
волнений, и как можно больше 
приятных моментов. Поздравляю 
весь коллектив колледжа и наших 
студентов с праздником - с Днем 
медицинского работника.

Медсестра – это очень благородная профессия
Этот праздник в России отмечается с 1993 года, он связан с днем рождения англичанки Флоренс Найтингейл, известной бла-

годаря организации первой в мире службы сестер милосердия во время Крымской войны (1853–1856).

12 мая отмечался Международный день медицинской сестры

Расширен перечень 
преступлений, 
за совершение 

которых применяется 
конфискация 

имущества
Федеральным законом от 

13.06.2023 № 214-ФЗ «О вне-
сении изменения в статью 
104.1 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации» расши-
рен перечень преступлений, за 
совершение которых применя-
ется конфискация имущества – 
принудительное безвозмездное 
изъятие и обращение в соб-
ственность государства на ос-
новании обвинительного при-
говора суда денег, ценностей и 
иного имущества, полученных 
в результате совершения пре-
ступлений (п. «а» ч. 1 ст. 104.1 
УК РФ).

Данная мера уголовно-пра-
вового характера распростра-
няет свое действие на неправо-
мерный доступ к компьютер-
ной информации при отягчаю-
щих обстоятельствах (чч. 2-4 
ст. 272), создание, использова-
ние и распространение вредо-
носных компьютерных про-
грамм (ст. 273), нарушение 
правил эксплуатации средств 
хранения, обработки и переда-
чи компьютерной информации 
и информационно-телекомму-
никационных сетей, если это 
повлекло тяжкие последствия 
или создало угрозу их насту-
пления (ч. 2 ст. 274), неправо-
мерное воздействие на крити-
ческую информационную ин-
фраструктуру Российской Фе-
дерации (ст. 2741).

Федеральный закон вступи-
ли в законную силу 24.06.2023 
и подлежит применению в от-
ношении лиц, совершивших 
указанные преступления в 
сфере компьютерной информа-
ции после этой даты. 

   
                                 

Изменен порядок 
трудоустройства 

подростков
Федеральным законом от 13 

июня 2023 г. № 259-ФЗ в ста-
тью 63 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации внесены 
изменения, касающиеся трудо-
устройства несовершеннолет-
них граждан.

Так, для заключения трудо-
вого договора с подростком, 
достигшим 14 лет, согласие 
органов опеки и попечитель-
ства теперь не потребуется. 
Достаточно получить письмен-
ное согласие одного из родите-
лей (попечителя).

Трудоустройство детей-си-
рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, достиг-
ших 14 лет, возможно с пись-
менного согласия органов опе-
ки или попечительства, или 
иного законного представите-
ля. Указанные лица могут при-
влекаться к легкому труду, не 
причиняющему вреда их здо-
ровью.

     З. АЙЛАНМАТОВ, 
 старший помощник 

прокурора.

Прокуратура 
разъясняет
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Весь этот год ребята готови-
лись именно к этому дню - когда 
смогут выйти на сцену, проде-
монстрировать, чему научились 
и как усовершенствовали свои 
навыки. Момент, безусловно, 
волнительный, но ребята спра-
вились с переживаниями и вы-
ступления прошли на высоком 
уровне.

Открыл праздничный вечер 
сводный хор Детской музы-
кальной школы, исполнивший 
несколько композиций и задав-
ший тон всему мероприятию. 
Разнообразные по настроению 
и подаче концертные номера 
включали известные произве-
дения дагестанских, российских 
и зарубежных авторов и компо-
зиторов. Сольные выступления 
детей и их педагогов сменялись 
ансамблями гитаристов, бара-
банщиков и национальных ин-
струментов. Отчетный концерт 
был посвящен объявленному в 
России Году семьи, и эта тема 
красной нитью прошла через 
все мероприятие. 

Со словами поздравлений 

обратился к детям и педагогам 
заместитель главы администра-
ции Абдул Багаутдинов. Он, и 
как родитель воспитанницы му-
зыкальной школы, выразил бла-
годарность руководству и кол-
лективу ДМШ за их неоцени-
мый вклад в развитие и духов-
ное воспитание подрастающего 
поколения. Абдул Шарапутди-
нович вручил благодарственные 
письма самым активным роди-
телям воспитанников Детской 
музыкальной школы, отметив, 
что именно благодаря поддерж-
ке неравнодушных мам и пап, 
дети проявляют свои таланты.

Благодарственные письма пе-
дагогам Детской музыкальной 
школы вручила начальник от-
дела культуры Татьяна Шаба-
ева. Почетными грамотами го-
родского отдела культуры были 
отмечены и лучшие юные музы-
канты. Обращаясь к учителям и 
их воспитанникам, Татьяна Ша-
баева пожелала им творческих 
успехов и вдохновения. Награ-
дили на отчетном концерте и 
учащихся музыкальной школы, 

ставших лауреатами престиж-
ных фестивалей и конкурсов.

В 2024-м году выпускника-
ми Детской музыкальной шко-
лы стали 17 детей. Они занима-
лись на протяжении нескольких 
лет, и за это время музыка стала 
для них серьезным увлечением, 
а, может, и делом жизни. Цере-
мония вручения свидетельств об 
окончании музыкальной школы 
прошла торжественно, а вручил 
заветные «корочки» выпускни-
кам Абдул Багаутдинов.

Далее микрофоном завладели 
уже родители выпускников, вы-
разившие благодарность дирек-
тору Детской музыкальной шко-
лы Шамай Дибировой и педаго-
гам, вложившим столько труда и 
любви в обучение их детей.

Очередной учебный год в Дет-
ской музыкальной школе подо-
шел к концу. Он был полон му-
зыки и эмоций, достижений и 
новых знаний. И итоговый кон-
церт стал его звонким заключи-
тельным аккордом. 

 
М. ДАИТБЕКОВА

Отчетный концерт ДМШ

БЫЛ ПРАЗДНИК, МУЗЫКА ЗВУЧАЛА ... 
Май - время отчетных концертов. Каждое такое мероприятие, как своеобразное подведение 

итогов и показатель достижений обучающихся, проходит масштабно и празднично. Таким был 
и итоговый концерт Детской музыкальной школы, собравший в зале Историко-краеведческо-
го музея детей, их родителей, педагогов и почетных гостей. 


